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urat kabar nasional Singapura, The Straits Times (ST) kembali 

Smemberitakan panasnya persaingan yang terjadi jelang 

pemilihan umum (Pemilu) 2024 di Indonesia. Dalam artikel 

berjudul 'Jokowi to decide presidential hopeful he'll endorse, has no 

plans to run for V-P in 2024: Sources' ,  Jokowi disebut 

mempertimbangkan secara serius untuk meng-endorse Prabowo 

pada Pilpres mendatang. Prabowo sendiri kemungkinan akan 

mengumumkan pasangannya pada awal 2023. Gelagat di lapangan, 

suara partai penguasa yaitu PDI Perjuangan tampaknya belum bulat. 

Terbaru muncul 'Dewan Kolonel', gerakan dukungan untuk Ketua 

DPP PDIP Puan Maharani dari para kader partai banteng tersebut . 

Jauh sebelumnya, kelompok-kelompok relawan--Ganjarist/Sahabat 

Ganjar-- juga bertumbuh, menyatakan dukungan untuk Ganjar 

Pranowo, politisi PDIP yang menjabat sebagai Gubernur Jawa Tengah 

(Jateng). Bahkan namanya, muncul dalam berbagai musyawarah 

partai lain serta merajai banyak survei elektabilitas. Menurutmu?

(Baca	Hal	11)

BISING MEDIA ASING: 
SEBUT JOKOWI 

'ENDORSE' PRABOWO

Ganjar Pranowo 

Prabowo Subianto 

Anies Baswedan 

Ridwan Kamil 

AHY 

Erick Thohir 

Khofifah Indar Parawansa 

Puan Maharani 

Sandiaga Uno 

Andika Perkasa 

Airlangga Hartarto 

Tidak Tau/Tidak Jawab 

27.1%

19%

15.6%

8.5%

3.5%

2.3%

2.2%

2%

15.3%

1.9%

1.9%

0.8%

Prabowo Subianto 

Ganjar Pranowo

Anies Baswedan

Ridwan Kamil

Agus Harimurti Y

Puan Maharani

Airlangga Hartarto

Erick Thohir

Muhaimin Iskandar

Sandiaga Uno

Tidak jawab/tidak tahu

31.2%

19.8%

17.5%

7.5%

5.4%

4.8%

4.2%

3.5%

2.3%

1.8%

2.0%
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WAJAH BELANJA 
INDONESIA TAHUN 2023

RP 3.061,2 TRILIUN 
Total belanja : 

RP 298,5 TRILIUN
Total anggaran belanja subsidi 2023: 

DETILNYA:
- Anggaran pemerintah pusat sebesar Rp2.246,5	triliun 
- Transfer ke daerah sebesar Rp814,7	triliun.

BELANJA	PEMERINTAH	PUSAT	DIGUNAKAN	UNTUK:
- Belanja Kementerian/Lembaga sebesar Rp	993,2	
triliun
- Belanja non K/L sebesar Rp	1.236,9	triliun
- Belanja K/L itu terdiri dari, 
   - belanja pegawai Rp	273	triliun
   - Belanja barang Rp	337,5	triliun
   - Belanja modal Rp	199	triliun
   - Belanja bantuan subsidi	Rp	143,6	triliun.

TOTAL	SUBSIDI	ENERGI	:	RP	212	TRILIUN
- Subsidi pupuk akan diberikan sebesar	Rp	25,3	
triliun dengan fokus pembenahan agar tepat sasaran. 
Adalah melalui pembatasan jenis pupuk bersubsidi 
untuk urea dan NPK kepada komoditas prioritas.
- Subsidi	PSO	Rp	7,8	triliun meliputi PT KAI, PT Pelni 
dan Perum LKBN Antara. 
- Pemerintah juga masih akan memberikan subsidi 
bunga kredit yang tahun depan sebesar	Rp	45,6	triliun 
- Subsidi pajak Rp	7,9	triliun.
- Anggaran	sebesar	Rp95	triliun untuk mengantisipasi 
krisis pangan tahun depan.

ekonominya apabila kesepakatan 
Paris tidak terpenuhi pada 2050. 
"Secara bertahap, tekanan inflasi 
dapat timbul akibat gangguan rantai 
pasok nasional dan internasional 
akibat perubahan cuaca seperti banjir 
dan badai," kata Sri Mulyani.

Sri Mulyani menyebut situasi ini 
berpotensi mengakibatkan kerugian 
finansial yang cukup besar. Bahkan, 
bendahara negara menyebut hal ini 
dapat menurunkan tingkat produk 
domestik bruto (PDB) lebih ke 
b a w a h ." B e n c a n a  a l a m  t e r k a i t 
p e r u b a h a n  i k l i m  m e m p e r ku a t 
argumentasi bahwa ini harus menjadi 
perhatian global. Meningkatnya 
frekuensi dan keparahan bencana 
alam, telah menunjukkan potensi 
gangguan yang nyata bahkan merusak 
kemajuan dalam pembangunan 
ekonomi," kata Sri Mulyani.

Sri Mulyani mengatakan, sejumlah 
indikator perubahan iklim seperti 
emisi gas rumah kaca, hingga tinggi 
permukaan laut sudah menjadi 
'alarm' keras untuk setiap negara 
melakukan mitigasi agar dampak 
perubahan iklim dapat diatasi.

Sri Mulyani mencontohkan, pada 
periode 2010 hingga 2018, emisi gas 
rumah kaca sudah naik hingga 4,3% 
per tahun. Selain itu, suhu rata-rata 
saat ini meningkat 0,03 derajat celcius 
yang akhirnya juga berpengaruh ke 
Indonesia.(hiski,rls,ant)

triliun dan subsidi pajak Rp 7,9 triliun.

Rp	95	T	Antisipasi	Krisis	Pangan 
Di sisi lain, Kemenkeu menyiapkan 

anggaran sebesar Rp95 triliun untuk 
mengantisipasi krisis pangan tahun 
depan. Dikatakan Isa Rachmatarwata 
mengatakan anggaran tersebut 
d i s e d i a ka n  u n t u k  m e m a s t i ka n 
ketersediaan pangan di dalam negeri 
di tengah risiko global yang masih tak 
menentu seperti  perang Rusia-
Ukraina."Di bidang ketahanan pangan 
ini kita akan menganggarkan Rp95 
triliun untuk mendorong peningkatan 
ketersediaan akses dan kualitas 
pangan," ujarnya dalam rapat Badan 
Anggaran, Selasa (20/9).

M e n u r u t n y a ,  a n g g a r a n  i n i 
mencakup kebijakan untuk membuat 
ketahanan pangan Indonesia lebih 
m e n i n g k a t  p r o d u k t i v i t a s n y a . 
Misalnya, mendorong terciptanya 
sumber daya manusia (SDM) di bidang 
pertanian dan perikanan yang 
berdaya saing, pemanfaatan teknologi 
serta pengembangan iklim investasi 
untuk sektor tersebut.

Selain itu, anggaran tersebut juga 
akan digunakan untuk memperkuat 
sistem logistik dan transformasi 
pangan nasional yang berkelanjutan. 
"Ini juga untuk akselerasi penye-
lesaian pembangunan infrastruktur 
s istem ir igasi  dan waduk atau 
bendungan," kata dia.

A n g g a r a n  t e r s e b u t  b a k a l 
disalurkan langsung ke Kementerian 
Pertanian dan Kementerian Kelautan 
dan Perikanan, serta Kementerian 
P U P R . K e m e n t a n  d i t u g a s k a n 
menggunakan dana ini untuk menjaga 
keberlanjutan peningkatan produksi 
k o m o d i t a s  p a n g a n  p r i o r i t a s , 
pengembangan diversifikasi pangan 

l o k a l ,  h i n g g a 
peningkatan ni lai 
tambah, serta daya 
sa ing  dan ekspor 
pertanian.

Sedangkan, KKP 
ditugaskan untuk 
penerapan kebijakan 
p e n a n g k a p a n 
t e r u k u r  b e r b a s i s 
k u o t a ,  p e n g e m -
bangan perikanan 
budidaya berorien-
t a s i  e k s p o r,  p e -
nguatan daya saing 
produk kelautan dan 
p e r i k a n a n ,  s e r t a 
pengembangan SDM-
nya.

K e m u d i a n , 
Kementerian PUPR 
b e r t u g a s  u n t u k 
m e m b a n g u n  d a n 
r e h a b i l i t a s i 
infrastruktur irigasi 
d a n 
bendungan."Untuk 
b e l a n j a  n o n 
ke m e n t e r i a n  d a n 

lembaga ini akan kita berikan untuk 
s u b s i d i  p u p u k  ya n g  t e n t u n ya 
diarahkan untuk penyediaan pupuk 
dengan biaya terjangkau bagi petani 
secara tepat sasaran," jelasnya.

melaporkan anggaran belanja 
pemerintah pusat pada RAPBN 2023 
sebesar Rp 2.230 triliun. Sementara 
yang diusulkan itu sebesar Rp 2.246,5 
T. Sementara dalam RAPBN 2023 
sebelumnya anggaran pemerintah 
pusat sebesar Rp 2.230 triliun. Jika 
dibandingkan dengan yang diusulkan 
ada kenaikan anggaran sebesar Rp 
16,4 triliun. Anggaran yang diusulkan 
saat ini lebih tinggi dari tahun lalu.

Secara rinci, belanja pemerintah 
pusat digunakan untuk, pertama 
belanja  Kementerian/Lembaga 
sebesar Rp 993,2 triliun. Kemudian 
untuk belanja non K/L sebesar Rp 
1.236,9 triliun, turun Rp 16,4 triliun 
dari postur sementara Rp 1.252,3 
triliun.Belanja K/L itu terdiri dari, 
belanja pegawai Rp 273 triliun, 
belanja barang Rp 337,5 triliun, 
belanja modal Rp 199 triliun, dan 
belanja bantuan subsidi Rp 143,6 
triliun.

Di sisi lain,  Menteri Keuangan Sri 
Mulyani Indrawati mengingatkan 
bahaya dampak dari perubahan iklim. 
Situasi saat ini sudah seperti bencana, 
k a re n a  p e r u b a h a n  i k l i m  a k a n 
memberikan pengaruh bagi umat 
manusia secara keseluruhan. Ber-
bicara saat memberikan pengarahan 
dalam acara HSBC Summit 2022, Sri 
Mulyani menegaskan bahwa Indo-
nesia bisa kena getah dari perubahan 
iklim. Sri Mulyani kemudian merujuk 
pada riset yang diterbitkan lembaga 
asal Swiss.

Riset tersebut mengatakan, dunia 
akan kehilangan lebih dari 10% 
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JAKARTA- Pemerintah masih akan 
menebar subsidi  tahun depan. 
Anggaran belanja subsidi peme-
rintahan Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) pada 2023 direncanakan 
sebesar Rp 298,5 triliun. Dana ini 
akan ditujukan untuk mengurangi 
beban hidup masyarakat dan men-
dorong percepatan pembangunan.

"Belanja non KL untuk subsidi 
adalah Rp 298,5 triliun," ungkap 
Dirjen Anggaran Isa Rachmatarwata, 
saat rapat dengan Badan Anggaran 
D P R  R I ,  S e l a s a  ( 2 0 / 9 ) .  U n t u k 
diketahui, total belanja negara di 
t a h u n  d e p a n  d i p a t o k  s e b e s a r 
Rp3.061,2 triliun yang terdiri dari 
anggaran pemerintah pusat sebesar 
Rp2.246,5 triliun dan transfer ke 
daerah sebesar Rp814,7 triliun.

Pada rinciannya, subsidi energi 
pada tahun depan Rp 212 triliun. 
Kebijakan yang akan dilaksanakan 
antara lain melanjutkan pemberian 
subsidi untuk minyak tanah dan solar, 
disertai dengan pengendalian volume 
dan pengawasan atas golongan atau 
sektor yang berhak memanfaatkan.

Dalam subsidi energi juga akan 
ada kebijakan transformasi subsidi 
LPG 3 kg menjadi berbasistarget 
penerima dan terintegrasi dengan 
p ro g ra m  p e r l i n d u n ga n  s o s i a l . 
Pemerintah juga akan memberikan 
subsidi listrik tepat sasaran.

Subsidi pupuk akan diberikan 
sebesar Rp 25,3 triliun dengan fokus 
pembenahan agar tepat sasaran. 
Adalah melalui pembatasan jenis 
pupuk bersubsidi untuk urea dan NPK 
kepada komoditas prioritas.

Subsidi PSO Rp 7,8 triliun meliputi 
PT KAI, PT Pelni dan Perum LKBN 
Antara. Pemerintah juga masih akan 
memberikan subsidi bunga kredit 
yang tahun depan sebesar Rp 45,6 

Anggaran Subsidi Jokowi di 2023 
Capai Rp 298 Triliun 

Pemerintah	masih	akan	mengucrkan	anggaran	subsidi	energi	tahun	2023,	termasuk	untuk	BBM.	Ilustrasi.	(oto-dok)



Tanak adalah satu dari lima nama yang tidak 
terpilih saat pemilihan pimpinan KPK 2019-2023.

Tanak merupakan satu-satunya jaksa yang masuk 
10 besar calon pimpinan KPK 2019-2023. Saat 
proses seleksi itu, dia masih menjabat Direktur 
Tata Usaha Negara pada Jaksa Agung Muda Perdata 
dan Tata Usaha Negara.

Dia juga pernah menjadi Kepala Kejaksaan Tinggi 
Jambi pada 2020. Kini ia telah pensiun.

Johanis juga tercatat pernah menjabat sebagai 
Wakil Kepala Kejaksaan Tinggi Riau (2014) serta 
Kepala Kejaksaan Tinggi Sulawesi Tengah
pada (2016).

Tanak merupakan alumnus 
Fakultas Hukum Unhas tahun
1983 dan pada Juni 2019 
lalu ia lulus disertasi untuk 
mendapatkan Gelar 
Doktor Program Studi 
Ilmu Hukum di 
Universitas Airlangga.

Saat seleksi, 
Tanak menjadi salah 
satu Capim yang 
setuju revisi 
Undang-Undang 
UU KPK.

TENTANG 
JOHANIS TANAK

Nyoman Wara adalah putra Bali yang lahir di Karangasem, 9 
Juli 1967. 

Ia menempuh pendidikan di Sekolah Tinggi Akuntansi Negara 
dengan gelar Diploma III pada tahun 1989 dan menjadi 
Sarjana Ekonomi pada tahun 1994.

Sejak tahun 2016, I Nyoman Wara merupakan auditor utama 
investigasi Badan Pemeriksa Keuangan (BPK).

Satu dari sembilan calon pimpinan (capim) KPK yang 
namanya diserahkan kepada Presiden Joko Widodo (Jokowi) 
pada 2019 lalu.

TENTANG 
NYOMAN WARA 

Nyoman Wara memulai karirnya sejak 
tahun 1989 sebagai auditor BUMN 
Bank Indonesia hingga tahun 2001.

Sejak tahun 2001 hingga 
2010, ia malang-melintang 
sebagai auditor di Bank 
Indonesia, Laporan Keuangan 
Pemerintah Pusat (LKPP) dan 
Kementerian Keuangan.

Kariernya di BPK 
dimulai pada Juli 2010 
sebagai Kepala 
Perwakilan BPK RI 
Perwakilan Provinsi 
Banten.

2 NAMA CALON PIMPINAN KPK 

PENGGANTI LILI DALAM SURPRES JOKOWI

Ghufron.
Adapun Lili Pintauli mengundur-

kan diri dari jabatannya sebagai Wakil 
Ketua KPK pada 11 Juli 2022. Lili 
semestinya menjalani sidang dugaan 
p e l a n g g a r a n  e t i k  o l e h  D e w a n 
Pengawas KPK pada 11 Juli 2022. Akan 
tetapi, sidang itu batal karena surat 
permohonan pengunduran diri Lili 
sudah disetujui oleh Presiden Jokowi. 

Atas dasar itu, Dewan Dewas KPK 
memutuskan menghentikan sidang 
etik terhadap Lili. Mantan Wakil Ketua 
Lembaga Perlindungan Saksi dan 
Korban (LPSK) itu dilaporkan ke 
Dewas KPK atas dugaan mendapatkan 
gratifikasi berupa fasilitas mewah 
untuk menyaksikan ajang balap 
MotoGP pada 18 hingga 20 Maret 2022 
lalu di Grandstand Premium Zona A-
Red Sirkuit Mandalika, Nusa Tenggara 
Barat.(hiski,rls,ant/dya)

JAKARTA- Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) mengusulkan dua nama calon 
pimpinan Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) pengganti Lili Pintauli. 
Kedua nama itu adalah I Nyoman Wara 
dan Johanis Tanak. Diketahui mereka 
m e r u p a k a n  p e s e r t a  m e m i l i k i 
pengalaman dan keahlian yang 
berbeda. Selain itu, keduanya adalah 
bagian dari 5 nama yang gugur saat 
voting Pimpinan KPK tahun 2019 lalu.

"Yang saya dengar kan namanya 
Pak Johanis Tanak kalau nggak salah, 
sama Pak Nyoman Wara kalau nggak 
salah ya, yang dari BPK ya," kata 
anggota Komisi III DPR RI Arsul Sani 
kepada wartawan di  kompleks 
parlemen, Senayan, Jakarta, Selasa 
(20/9).

Untuk diketahui, I Nyoman Wara 
adalah auditor utama investigasi di 
BPK. Pada 2018, dia pernah menjadi 
saksi ahli auditor BPK dalam kasus 
BLBI yang menjerat Syafruddin Arsyad 
Temenggung di Tipikor Jakarta. 
Sementara itu, Johanis Tanak merupa-
kan Jaksa Agung Muda Bidang Perdata 
dan Tata Usaha Negara. Saat ini dia 
juga menjabat Direktur Tata Usaha 
Negara Kejaksaan Agung.

Sebelumnya diketahui bahwa Lili 
Pintauli Siregar mundur dari kursi 
komisioner KPK di tengah pusaran 
kontroversi dugaan pelanggaran etik. 
Ketua Dewan Pengawas KPK Tumpak 
H  P a n g g a b e a n  m e n y a t a k a n 
penggantian Li l i  ada di  tangan 
Presiden Jokowi. Aturannya tertera 

pada Undang-Undang Nomor 19 
Tahun 2019 tentang KPK.

Jokowi pun mengeluarkan surat 
presiden (surpres) terkait calon 
pimpinan KPK pengganti Lili. Dua 
nama calon pengganti Lili Pintauli 
berada di kalangan anggota DPR RI.

Presiden Jokowi, kata Arsul, hanya 
m e n g i r i m k a n  d u a  n a m a  c a l o n 
pimpinan KPK pengganti Lili ke DPR. 
Tugas Komisi III DPR, yang bermitra 
dengan KPK, memilih satu dari dua 
nama tersebut ."Kan nama dari 
Presiden ada dua, yang dibutuhkan 
satu, berarti kami harus pilih. Kecuali 
namanya yang dibutuhkan satu, yang 
dikirimkan satu, kan berarti kami 
harus kemudian menyetujui atau tidak 
setuju," ujar Arsul.

" T e t a p i  u n t u k  K P K  i n i 
mekanismenya bukan persetujuan, 
memang pemilihan, kan. Berbeda 
dengan hakim agung, berbeda dengan 
Kapolri, itu kan persetujuan semua," 
imbuhnya.

Nama I Nyoman Wara dan Johanis 
Tanak merupakan lima nama yang 
gugur saat voting pemilihan pimpinan 
KPK di  Komisi  I I I  DPR.  Jokowi 
diketahui dapat mengirimkan nama 
calon pengganti pimpinan KPK dari 
para calon yang sempat gugur dipilih.

Sementara itu, Wakil Ketua DPR 
Sufmi Dasco mengaku pihaknya telah 
menerima surpres itu."Memang saya 
sudah dapat kabarnya bahwa surpres 
itu sudah masuk tapi kita belum 
rapimkan (rapat pimpinan)," kata 

Dasco.
Dasco mengatakan pimpinan DPR 

akan menggelar rapat terkait surpres 
calon pimpinan KPK pengganti Lili 
Pintauli terlebih dahulu. Rapat itu, 
sambung Dasco, akan digelar pekan 
depan."Belum rapim, jadi nanti kita 
rapimkan dulu kemungkinan pekan 
depan," jelasnya.Lebih lanjut, Dasco 
mengaku belum mengetahui nama 
pengganti Lili di kursi pimpinan KPK.

Berharap	Segera	Ditentukan
Di sisi lain, Pimpinan KPK me-

nyambut baik telah disampaikannya 
nama calon pengganti Lili Pintauli 
Siregar (LPS) dari istana ke DPR. 
Untuk itu, diharapkan DPR dapat 
segera menentukan pengganti Lili 
sebagai Wakil Ketua KPK."Kami 
m e n y a m b u t  b a i k  t e l a h 
disampaikannya surpres tentang 
pencalonan pimpinan KPK pengganti 
Bu LPS," ujar Wakil Ketua KPK, Nurul 
Ghufron , Selasa (20/9).

Ghufron berharap, DPR segera 
menentukan pengganti Lili agar KPK 
memiliki pimpinan yang lengkap guna 
mengurangi sedikit kendala selama ini 
karena hanya ada empat pimpinan, 
yakni Firli Bahuri sebagai ketua KPK 
dan tiga wakil ketua KPK, yakni 
Ghufron, Alexander Marwata, dan 
Nawawi Pomolango."Semoga DPR 
segera dapat menentukan pengganti 
Bu LPS, sehingga KPK akan segera 
memiliki kelengkapan yang lengkap 5 
orang pimpinan kembali," pungkas 
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Nama Johanis dan Nyoman 
Mencuat Jadi Pilihan Jokowi 

DPR Akui Terima Surpres Pengganti Lili di KPK 

1. Sigit Danang Joyo (19	suara)

2. Lutfi Jayadi Kurniawan (7	suara)

3. I Nyoman Wara: 0

4. Johanis Tanak: 0

5. Robby Arya Brata: 0

5 CALON PIMPINAN KPK 
YANG GUGUR DALAM VOTING 
KOMISI III DPR TAHUN 2019



Selain Bulan Cinta Laut, KKP juga 
menyiapkan 4 program utama lain 
yang berbasis ekonomi biru. Program 
in i  a ka n  m enyeim b a n gka n  ke-
pentingan lingkungan dan ekonomi.

"Pertama, perluasan kawasan 
konservasi perairan mencapai 26,4 
juta hektar dari target 32,5 juta hektar 
pada 2030 dengan fokus utama penge- 
lolaan yang efektif untuk menjaga 
fungsi serapan karbon biru dan sebagai 
tempat pemijahan ikan," ucap dia.

Kedua, penangkapan ikan terukur 
berbasis kuota di enam zona yang ditetap- 
kan oleh pemerintah. Hal ini untuk me- 
nekan overfishing sehingga stok ikan ter- 
jaga dan terkelola dengan baik. Ke-
bijakan ini akan diperuntuk-kan ke-
pada nelayan tradisional dan industri.

"Lalu peningkatan perikanan 
budidaya berkelanjutan dengan 
mendorong pengembangan komo-
ditas unggulan, seperti udang, kepiting, 
lobster, rumput laut, dan ikan bernilai 
ekonomis tinggi," ungkap Trenggono.

K K P  a k a n  m e n g o p t i m a l k a n 
wilayah pesisir dan pulau-pulau kecil 
agar terus terjaga dengan baik. 
Pemerintah melakukan penataan 
ruang laut, pesisir, dan pulau-pulau 
kecil termasuk memastikan kegiatan 
yang memanfaatkan ruang laut sesuai 
dengan alokasi, daya dukung, dan 
mitigasi dampaknya.

"Implementasi Ekonomi Biru 
diharapkan bisa menekan ancaman 

kerusakan ekologi akibat berbagai 
kegiatan ekonomi yang memanfaat-
kan laut," kata Trenggono.

Guna memastikan kebijakan ini 
terlaksana dengan baik, Menteri 
Trenggono, implementasi program 
ekonomi biru akan dipantau meng-
gunakan teknologi satelit dan kapal 
pengawas yang terkoneksi secara 
digital sehingga laut Indonesia akan 
termonitor dengan baik.

Hal tersebut senada dengan 
harapan dari Rektor Universitas 
Diponegoro Prof. Yos Johan Utama 
yang menyampaikan bahwa upaya 
pembangunan kelautan dan perikanan 
perlu dilakukan dengan memberikan 
fasilitasi, alat, pendidikan, dan akses 
bagi masyarakat yang kurang mampu 
yang berkecimpung di dunia kelautan 
dan perikanan.

"A n a k - a n a k  n e l a y a n  p e r l u 
diberikan kesempatan untuk belajar, 
sehingga secara bertahap dapat 
m e m p e r b a i k i  k e s e j a h t e r a a n 
masyarakat pesisir," tambahnya.

Sementara, Gubernur Jawa Tengah 
Ganjar Pranowo juga mendukung 
adanya program ekonomi biru ini 
sebagai upaya transisi dari pem-
bangunam berbasis daratan menuju 
pembangunam berbasis kelautan. 
"Kalau kita kalkulasi kekayaan laut 
kita luar biasa, ini menjadi modal 
penting dalam ocean based oriented," 
ujar Ganjar.(azifa,rls,ant/dya)
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Nelayan Dilarang Melaut 
Selama Oktober, Ada Kompensasi

JAKARTA- Aturan baru yang cukup 
m e n g e j u k a n  ' d i t e l u r k a n '  K e -
menterian Kelautan dan Perikanan 
(KKP). Dalam kebijakan terbaru, 
nelayan tak boleh melaut atau men-
cari ikan selama 1 bulan . Alasannya, 
sebagai bagian dari upaya menyelamat- 
kan laut. Apakah ada kompensasi?

" P ro g ra m  i n i  d i l a ks a n a ka n 
melalui aksi bersih sampah laut di 
Indonesia dengan melibatkan nelayan 
dan masyarakat ,"  ujar Menteri 
Kelautan dan Perikanan Sakti Wahyu 
Trenggono dalam acara Forum 
Pimpinan Perguruan Tinggi Per-
ikanan dan Kelautan Indonesia di 
Universitas Diponegoro Semarang, 
Selasa (20/9).

Ia meminta nelayan tak perlu 

k h awa t i r.  Pe m e -
rintah akan mem-
berikan uang peng-
ganti sesuai dengan 
h a s i l  t a n g k a p a n 
mereka sehari-hari. 
Selain itu, kebijakan 
yang disebut Bulan 
Cinta Laut itu juga 
untuk mengoptimal- 
kan pembangunan 
p e s i s i r  b e r k e -
l a n j u t a n  d a l a m 
u p a y a  m e n -
dongkrak kesejah-
teraan masyarakat 
pesisir

“Kompensasiny
a kita bayar seperti 

saat dia mendapatkan ikan. Jadi kita 
daftarkan lalu kita  usulkan ke 
Kementerian Keuangan untuk kita 
berikan kompensasi khususnya 
kepada nelayan lokal atau tradisional 
agar mereka tidak kehilangan mata 
pencaharian,” katanya.

Rencananya kebijakan itu akan 
diterapkan mulai 1-26 Oktober 2022. 
Trenggono akan menyampikan ren-
cana itu dalam forum G-20."Tanggal 1-
26 Oktober kita gerakan serentak. 
Akan kita sampaikan ke forum G-20 
k a r e n a  i n i  p e n t i n g ,  b i s a  k i t a 
sampaikan begini, lho, menangani 
laut .  Laut  Indonesia ini  bukan 
tanggung jawab orang Indonesia saja,  
tapi seluruh dunia," kata Trenggono.

Menteri	Kelautan	dan	Perikanan	Sakti	Wahyu	Trenggono	(tengah)	bersama	Rektor	Universitas	
Diponegoro	Prof.	Yos	Johan	Utama	dan		Gubernur	Jawa	Tengah	Ganjar	Pranowo	(kanan)	dalam	
acara	Forum	Pimpinan	Perguruan	Tinggi	Perikanan	dan	Kelautan	Indonesia	di	Universitas	

Diponegoro	Semarang,	Selasa	(20/9/2022).	(Foto:KKP)

K e c a m a t a n  A s e m r o w o 
berlangsung damai. 

Lurah Tambak Sarioso, 
C i t y  M a n g e z o n g  N e g e r i 
Pertiwi mengatakan, hal itu 
disebabkan karena ada 9 
penghuni persil yang saat ini 
sedang proses konsinyasi di 
P N  S u r a b a y a .  C i t y 
menjelaskan kepada warga-
nya itu untuk tidak terlalu 
khawatir terlantar, karena 
pemkot akan memfasilitasi 
rusunawa di Romokalisari. 
"Kami tidak bisa mencegah 
dan mengolor proses pe-
ngosongan lahan, karena itu 
sudah keputusan dari PN 
Surabaya,  meskipun itu berat ," 
pungkasnya. “Hari ini selesai, Tambak 
Sarioso total hanya 1 RT, yaitu RT 5 RW 
6. Mereka difasilitasi 9 unit rusun. 
Proses perpindahannya pun kita 
sediakan armada dan truk peng-
angkutnya,” ujar City.

B a m b a n g  U d i  U ko ro  C a m a t 
Asemrowo menambahkan, eksekusi 
yang dimulai sejak pukul 07.00 WIB 
tadi sempat berlangsung alot saat 

proses mediasi. Namun ini hanya 
berlangsung sekitar setengah jam

“Hasil mediasi pemahaman dari 
warga belum penuh atau belum 
seutuhnya. Jadi tadi apel pasukan 
mulai jam 7 dipimpin Kabag Ops 
Polres Pelabuhan Tanjung Perak, di-
awali dengan pembacaan keputusan 
pengadilan, lancar. Ada sedikit gemuruh 
memang bukan dari warga Asemrowo, 
tapi sudah kondusif kita komunikasi-
kan,” tambahnya. (mira,rls/dya)

Bangun Rumah Pompa Kandangan, Pemkot Surabaya 
Bongkar 9 Bangunan di Tambak Sarioso

SURABAYA-Pengadilan Negeri (PN) 
Surabaya bersama Pemerintah Kota 
(Pemkot) melakukan pengosongan 11 
persil bangunan di wilayah Kelurahan 
Tambak Sarioso, Selasa (20/9). Pelak-
sanaan pengosongan lahan itu dilaku-
kan selama dua hari, mulai dari tanggal 
20 - 21 September 2022 mendatang. 

Kepala Bidang Pengadaan Tanah 
dan Pemanfaatan Infrastruktur 
DSDABM Kota Surabaya, Indah Nur 
Hayati mengatakan, pengosongan 
lahan tersebut merupakan tindak 
lanjut dari surat penetapan eksekusi 
PN Surabaya tanggal 9 Februari 2022 
yang sudah berkekuatan hukum tetap. 
Persill yang dieksekusi itu akan 
digunakan untuk pembangunan 
ru m a h  p o m p a  K a n d a n ga n  d a n 
normalisasi saluran Kandangan.

"Total yang dieksekusi hari ini 
s e s u a i  d e n g a n  s u r a t  p u t u s a n 
penetapan eksekusi PN Surabaya, itu 
ada 11 persil di Kelurahan Tambak 
Sarioso, Kecamatan Asemrowo," kata 
Indah.

Indah melanjutkan, dari 11 persil, 
2 diantaranya sudah dikosongkan 
sendiri oleh pemiliknya. Sedangkan 9 

persil lainnya dilakukan pengosongan 
lahan mulai hari ini. “Yang 2 persil itu 
sudah mengambil ganti rugi dan 
dikosongkan sendiri, sedangkan yang 
9 persil lainnya akan kami fasilitasi 
rusunawa di Romokalisari karena 
masih konsinyasi di PN,” ujar Indah. 

Sementara itu, sambung Indah, di 
Kelurahan Tambak Osowilangun, 
Kecamatan Benowo, itu ada 7 persil 
yang saat ini juga sedang proses 
konsinyasi di PN Surabaya. Nantinya, 
lahan-lahan yang dikosongkan di 
wilayah Kecamatan Benowo itu akan 
digunakan untuk normalisasi saluran 
kandangan.  

"Lebar lahan yang kita bongkar 
saat ini di Tambak Sarioso sekitar 35 - 
40 meter, disesuaikan dengan Detail 
Engineering Design (DED) dengan 
eksisting yang ada terlebih dahulu 
untuk digunakan rumah pompa," 
jelasnya. 

Proses pengosongan lahan sempat 
terjadi adu mulut antara warga 
dengan petugas kepolisian yang 
mengamankan lokasi. Meskipun 
begitu, pada saat pengosongan lahan 
di  Ke lu ra h a n  Ta m b a k  S a r i o so , 

Sebanyak	11	persil	bangunan	di	wilayah	Kelurahan	Tambak	Sarioso	dibongkar	
pada	Selasa	(20/9/2022)	untuk	pembangunan	Rumah	Pompa	Kandangan.	

(Foto:humas)
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JAKARTA - DPR secara resmi telah 
mengesahkan UU Pelindungan Data 
Pribadi (UU PDP). Naskah final RUU 
P D P  t e r d i r i  a t a s  3 7 1  d a f t a r 
inventarisasi masalah (DIM) dan 16 
bab serta 76 pasal. Bertambah 4 pasal 
dari usulan awal pemerintah pada 
akhir 2019, yakni sebanyak 72 pasal.

Salah sau poin aturan yang dinilai 
janggal adalah terkait lembaga untuk 
tata kelola data yang diatur dalam 
peraturan tersebut ."Sayangnya, 
meski UU PDP ditegaskan berlaku 
mengingat baik bagi korporasi 
maupun pemerintah, undang-undang 
ini justru mendelegasikan kepada 
Presiden untuk membentuk Lembaga 
P e m e r i n t a h  N o n K e m e n t e r i a n 
(LPNK), yang bertanggung jawab 
kepada Presiden," jelas Direktur 
E k s e ku t i f  L e m b a g a  S t u d i  d a n 
Advokasi Masyarakat (ELSAM), 
Wahyudi Djafar dalam keterangannya 
dikutip Selasa (20/9).

UU PDP mengatur sebuah lem-
baga yang akan di bawah presiden. Ini 
bertugas untuk mengatur tata kelola 
data  pribadi  dan diatur  lewat 
Peraturan Presiden.Dia menjelaskan 
lembaga itu dibentuk oleh presiden 
padahal  UU PDP berlaku baik 
k o r p o r a s i  d a n  p e m e r i n t a h . 
Menurutnya otoritas layakanya 
lembaga pemerintah lainya.

"Artinya otoritas ini pada akhirnya 
t a k  u b a h nya  d e n g a n  l e m b a g a 
pemerintah (eksekutif ) lainnya, 
padahal salah satu mandat utamanya 
adalah memastikan kepatuhan 
kementerian/lembaga yang lain 
t e r h a d a p  U U  P D P,  s e k a l i g u s 
memberikan sanksi jika institusi 
pemerintah tersebut melakukan 
pelanggaran".

Dengan konsep tersebut, dia 
m e m p e rt a nya ka n  m u n gk i n ka h 
lembaga itu bisa memberikan sanksi 
pada institusi pemerintah lain. Selain 
j u ga  U U  P D P  m e m b e r i ka n  ke -
wenangan presiden untuk mengatur 

struktur lembaga itu.
P a d a  a k h i r n y a ,  W a h y u d i 

mengatakan itu semua bergantung 
pada niat baik presiden yang membuat 
lembaga itu. "Pertanyaan besarnya, 
apakah mungkin  satu  inst i tusi 
pemerintah memberikan sanksi pada 
institusi pemerintah yang lain? Belum 
lagi UU PDP juga seperti memberikan 
cek kosong pada Presiden, tidak secara 
detail mengatur perihal kedudukan 
dan struktur kelembagaan otoritas 
ini," kata Wahyudi.

Mesk i  d in i la i  U U  PDP te la h 
mengikuti standar dan prinsip umum-
nya, namun Wahyudi mengatakan 
masih ada potensi aturannya lemah 
saat penegakannya. Yakni karena 
perumusan pasal terkait dengan 
prosedur penegakan hukum yang 
tidak solid.

"Akibat ketidaksolidan dalam 
perumusan pasal-pasal terkait dengan 
prosedur penegakan hukum, sebagai 
imbas kuatnya kompromi politik, 
khususnya berkaitan dengan Lembaga 
Pengawas Pelindungan Data Pribadi. 
Pada dasarnya, belajar dari praktik di 
banyak negara, kunci efektivitas 
implementasi UU PDP berada pada 
otoritas perlindungan data, sebagai 
l e m b a ga  p e n gawa s ,  ya n g  a k a n 
memastikan kepatuhan pengendali 
dan pemroses data, serta menjamin 
pemenuhan hak-hak subjek data," 
jelasnya.

Terpisah, pakar keamanan siber 
Pratama Persadha melihat ini sebagai 
titik dimana Indonesia lebih serius 
dalam menghadapi persaingan dan 
pergeseran global yang semakin 
terdigitalisasi.“UU PDP ini titik start 
kita bersama menghadapi tantangan 
globalisasi yang semakin digital. Pasca 
ini, segera bentuk Lembaga Otoritas 
Pelindungan Data Pribadi yang kuat, 
independen dan powerful. Jangan 
sampai Komisi PDP nanti tidak sekuat 
yang kita cita-citakan,” jelas chairman 
lembaga riset keamanan siber CISSReC 

(Communication & Information 
System Security Research Center) ini.

Ditambahkan Pratama, perlu 
dibuat aturan turunan mengenai 
sanksi yang tegas untuk PSE lingkup 
P u b l i k  / P e m e r i n t a h .  I n i  a k a n 
mempertegas posisi UU PDP terhadap 
PSE yang mengalami kebocoran data. 
Aturan terkait standar teknologi, SDM 
dan manajemen data seperti apa yang 
harus dipenuhi oleh para PSE.

Kemanan Siber di Bawah BSSN
Menteri Kominfo Johnny Plate 

mengatakan jika keamanan sistem 
informasi berada di tangan Badan 
Siber dan Sandi Negara (BSSN). 
Semen t a ra  u nt uk  Kementer ia n 
Kominfo adalah terkait pemeriksaan 
pada kepatuhan penyelenggara sistem 
elektronik (PSE) dengan aturan 
Undang-undang Pelindungan Data 
Pribadi (UU PDP).

"Sedangkan dari  sisi  teknis , 
sebagaimana amanatnya Perpres 53 
tahun 2017 tentang pembentukan 
Badan Siber dan Sandi Negara, elevasi 
dari lembaga sandi negara menjadi 
Badan Siber dan Sandi Negara, tugas-
tugas keamanan sistem informasi itu 
dipindahkan dari kominfo ke BSSN. 
Sehingga di  kominfo t idak lagi 
direktorat keamanan sistem informasi 
sejak tahun 2018," kata Johnny 
ditemui di Gedung DPR, Selasa (20/9).

Selain Direktorat  Keamanan 
Sistem Informasi yang dihilangkan, 
Kominfo juga telah menyerahkan alat 

threat intelligence kepada BSSN. Di 
kementeriannya, Johnny menjelaskan 
hanya ada sistem keamanan sistem 
informasi untuk keperluan Kominfo.

Untuk Kominfo, memiliki peranan 
melakukan uji compliance dari UU PDP 
dengan kewajiban yang dilakukan PSE. 
J i k a  a d a  p e l a n g g a r a n  m a k a 
penyelenggara akan diberi sanksi 
sesuai dengan aturan yang berlaku.

Besaran sanksi yang diatur dalam 
UU PDP yang baru disahkan bervarian 
bergantung pada jenis kesalahan. 
Misalnya penjara dari 4 tahun hingga 6 
tahun.Sementara itu hukuman denda 
sebesar Rp 4-6 miliar.  J ika ada 
kesalahan dari PSE maka akan kena 
sanksi 2% dari total pendapatan 
t a h u n a n  p e r u s a h a a n  y a n g 
melanggar."Maupun hukuman denda 
Rp 4-6 miliar setiap kejadian. Dan 
apabila terjadi kesalahan maka 
dikenakan sanksi 2% dari total 
pendapatan tahunannya," kata Johnny.

Johnny juga menjelaskan bagi 
o r a n g  d a n  k o r p o r a s i  y a n g 
menggunakan data pribadi secara 
legal diberi sanksi berupa larangan 
melakukan kegiatan berkaitan dengan 
ekonomi dari data pribadi tersebut.

“Namun apabila ada korporasi dan 
orang-orang menggunakan data 
pribadi secara ilegal maka sanksi jauh 
lebih berat. Perampasan seluruh 
kegiatannya yang terkait dengan 
manfaat ekonomi atas data pribadi 
y a n g  d i m a k s u d , "  j e l a s n y a . 
(hiski,rls,ant/dya)

Aturan Lembaga Tata Kelola Data 
Dinilai Janggal 

RUU	PDP	telah	resmi	disahkan	menjadi	UU	dalam	Rapat	Paripurna	DPR	RI	Masa	Persidangan	I
	Tahun	Sidang	2022-2023	di	Jakarta,	Selasa	(20/9/2022).	Foto-DPR

UU PDP Resmi Disahkan 

4 HAL DILARANG UU PDP

(1) Setiap Orang dilarang secara melawan hukum memperoleh atau mengumpulkan Data Pribadi yang bukan 
miliknya dengan maksud untuk menguntungkan diri sendiri atau orang lain yang dapat mengakibatkan kerugian 
Subjek Data Pribadi.

(2) Setiap Orang dilarang secara melawan hukum mengungkapkan Data Pribadi yang bukan miliknya.

(3) Setiap Orang dilarang secara melawan hukum menggunakan Data Pribadi yang bukan miliknya.

(Pasal 65 ayat 1-3 dan Pasal 66)
PASAL	65

Setiap Orang dilarang membuat Data Pribadi palsu atau memalsukan Data Pribadi dengan maksud untuk 
menguntungkan diri sendiri atau orang lain yang dapat mengakibatkan kerugian bagi orang lain. Adapun 
mereka yang melanggar keempat hal ini bisa terkena sanksi pidana penjara paling lama lima tahun hingga denda 
Rp 5 miliar. Berikut ini rincian sanksinya.

PASAL	66

(1) Setiap Orang yang dengan sengaja dan melawan hukum memperoleh atau mengumpulkan Data Pribadi yang 
bukan miliknya dengan maksud untuk menguntungkan diri sendiri atau orang lain yang dapat mengakibatkan 
kerugian Subjek Data Pribadi sebagaimana dimaksud dalam Pasal 65 ayat (1) dipidana dengan pidana penjara 
paling lama 5 (lima) tahun dan/atau pidana denda paling banyak Rp 5.000.000.000,00 (lima miliar rupiah).

PASAL	67

(2) Setiap Orang yang dengan sengaja dan melawan hukum mengungkapkan Data Pribadi yang bukan miliknya 
sebagaimana dimaksud dalam Pasal 65 ayat (2) dipidana dengan pidana penjara paling lama 4 (empat) tahun 
dan/atau pidana denda paling banyak Rp 4.000.000.000,00 (empat miliar rupiah).

(3) Setiap Orang yang dengan sengaja dan melawan hukum menggunakan Data Pribadi yang bukan miliknya 
sebagaimana dimaksud dalam Pasal 65 ayat (3) dipidana dengan pidana penjara paling lama 5 (lima) tahun 
dan/atau pidana denda paling banyak Rp 5.000.000.000,00 (lima miliar rupiah).

Setiap Orang yang dengan sengaja membuat Data Pribadi palsu atau memalsukan Data Pribadi dengan maksud 
untuk menguntungkan diri sendiri atau orang lain yang dapat mengakibatkan kerugian bagi orang lain 
sebagaimana dimaksud dalam Pasal 66 dipidana dengan pidana penjara paling lama 6 (enam) tahun dan/atau 
pidana denda paling banyak Rp 6.000.000.000,00 (enam miliar rupiah).

PASAL	68

Sumber	Berbagai	Sumber	Diolah
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Digemari karena 'Relatable', 
Lagunya  Pun Diputar 100 Juta Kali di Spotify

Menjadi band di era digital memang memiliki tantangan berbeda dengan zaman 
sebelumnya. Tapi, Juicy Luicy membuktikan prestasinya dengan berbagai 
pencapaian. Band asal Bandung ini kini mendapatkan gelar baru.Mereka 

menjadi band asal Indonesia pertama yang lagunya diputar lebih dari 100 juta 
kali di Spotify.Wow

JUICY LUICY 

Sumber	
Foto	:
Istimewa



Hal 07  |  Rabu, 21 September 2022impression

yang digagas oleh Yayasan Bandung 
Mahakarya Abadi dihadirkan sebagai 
sebuah wadah apresiasi dan motivasi 
untuk insan musik Indonesia .  
Bandung Music Awards bekerja sama 
dengan Radio dan Music Director di 
Bandung dalam menentukan kategori 
dan para nominasi. 

Ketua Yayasan Bandung Maha-
karya Abadi, Dudi SS Nay, mengatakan 
alasannya melibatkan Radio dan Music 
Director. "Radio itu tidak asal memutar 
lagu. Mereka menyaring lebih dulu. 
Jadi, kita yakin mereka menjadi pihak 
yang tepat untuk ikut dalam proses 
kurasi. Mereka juga bisa mewakili 
wajah musik masyarakat Bandung ini,” 
ucap Dudi SS Nay. Total ada 13 kategori 
yang ada di Bandung Music Awards. 
Mulai dari umum, Rock & Metal, Musisi 
Sunda, Pop, Pop Sunda, Dangdut, 
h ingga  L i fet ime Achievement .  
(berbagai sumber/dya)

Bandung Music Awards. 
Selain Juicy Luicy, para nominator 

kategori umum Band Terpopuler 
adalah Ungu, Noah, Voice of Baceprot, 
dan D'MASIV. Sedangkan untuk 
kategori Duo/Grup/Vokal Grup Jazz 
terpopuler, Juicy Luicy berbagi 
nominasi dengan Maliq & D'Essentials, 
Rizky Febian & Ziva Magnolya, serta 
Tompi featuring Tri Utami. Apresiasi 
itu pun berbuah manis untuk Juicy 
Luicy karena akhirnya berhasil 
m e m e n a n g k a n  k a t e g o r i  B a n d  
Terpopuler. 

Julian Kaisar melalui instagram 
@ u a n _ k a i s a r  m e n g u n g k a p k a n  
kebahagiaannya. Ia mengatakan 
sempat pesimis dan tidak yakin sama 
sekali akan memenangkan kategori 
Band Terpopuler  karena  satu  
nominasi dengan band-band besar 
lainnya. 

Adapun  Bandung Music Awards 

PENCAPAIAN itu diraih Juicy Luicy 
berkat konsistensi bermusik sejak 
2010. Sepuluh tahun setelahnya, Julian 
Kaisar, Denis Ligia, Dwi Nugroho dan 
Bina Bagja begitu bahagia lagu Lantas 
yang dirilisnya meledak.

"Berawal dari patah hati, sekarang 
akhirnya LANTAS udah 100 juta kali 
didengerin di Spotify. Terimakasih 
banyak semua," tulis Juicy Luicy di 
Instagram.

Lagu itu hits karena berulang kali 
digunakan sebagai backsound video-
video di TikTok. Setelah itu, mereka 
juga tidak berdiam diri saja.Juicy Luicy 
terus merilis karya terbaru. Bahkan 
pada 2022 ini saja sudah ada dua lagu 
baru dari mereka, yaitu Tanggung 
Jawab dan Tampar.

Di Spotify, ini bukan pencapaian 
pertama Juicy Luicy. Pada akhir 2021, 
Spotify merilis Spotify Wrapped, yang 
m e m p e r l i h a t k a n  m u s i k  y a n g  

didengarkan di Spotify sepanjang 
tahun tersebut.

Berdasarkan daftar yang dirilis, 
lagu Lantas menempati posisi 9 dari 
1 0  l a g u  y a n g  p a l i n g  b a n y a k  
didengarkan di Indonesia."Semoga 
prestasi ini menjadi sebuah bensin 
baru untuk Juicy Luicy terus berkarya 
dan membuat banyak lagu-lagu yang 
selalu relatable untuk kehidupan kita 
semua," harap mereka.

Sebelumnya, Juicy Luicy juga 
mendapatkan dua nominasi dalam 
ajang penghargaan Bandung Music 
A w a r d s  2 0 2 2 .  J u i c y  L u i c y  
men da pa t ka n n omin a si  u nt uk  
kategori Umum Band Terpopuler dan 
kategori Duo/Grup/Vokal Grup Jazz 
terpopuler. Setelah diumumkan pada 
tanggal 31 Agustus 2022 kemarin 
m e l a l u i  I n s t a g r a m  
@bandungmusicawards, Julian Kaisar 
pun berterima kasih atas apresiasi 

10 FAKTA 
JUICY LUICY
1. Juicy Luicy merupakan band pop asal Bandung 
yang beranggotakan Julian Kaisar, Denis Ligia, Zam 
Zam Y.M, Dwi Nugroho, dan Bina Bagja

2. Terbentuk pada tahun 2010, Juicy Luicy sempat 
merilis mini album bertajuk 'Dansa Malam' (2014) 
lewat jalur independent

3. Ingin memperluas jangkauan pendengar, grup 
yang mengaku terinspirasi dari One Direction ini 
bergabung dengan label mayor E-motion 
Entertainment

4. 'Aku Cinta Dia yang Cinta Pacarnya' (2016) 
menjadi single debut mereka di bawah 
naungan label. MV lagu ini telah mencapai 
lebih dari 600 ribu views

5. Sukses di lagu pertama, grup yang awalnya 
memiliki 7 personel ini pun menelurkan EP 
perdana bertajuk 'Sentimental: Side A' (2019)

6. EP berisi 9 track memiliki sejumlah lagu 
unggulan, salah satunya 'Tanpa Tergesa' yang 
telah dirilis lebih awal pada tahun 2018

7. Jadi favorit penggemar, MV 'Tanpa Tergesa' 
menjadi video klip lagu Juicy Luicy dengan 
penonton terbanyak saat ini, yakni lebih dari 
37 juta views

8. Mereka pun berhasil dinominasikan untuk 
kategori Top Duo/Group/Band of The Year 
pada ajang Billboard Indonesia Music Awards 
2020 dan menjadi Bnad Terpopuler dalam 
Bandung Music Awards. 

9. Pelengkap dari EP, Juicy Luicy resmi mengeluarkan album 
perdana bertajuk 'Sentimental' (2020) yang juga dijual dalam 
bentuk CD

10. 'Lantas' sebagai track pembuka album tersebut sukses 
nangkring di sejumlah playlist utama Spotify Asia, seperti Hot 
Hits Indonesia dan Puncak Klasemen

Sumber	Foto	:	Istimewa
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hormon stres yang terkait dengan 
lemak perut.

M e n a n g i s  h a n y a  u n t u k  
mengurangi berat badan tentu bukan 
alasan yang benar. Namun menangis 
memang punya efek positif tak hanya 
untuk mental tapi juga fisik. Studi yang 
pernah dilakukan sebelumnya oleh 
a h l i  b i o k i m i a  W i l l i a m  F r e y  
mengungkap jika menangis bisa 
membantu mengeluarkan zat beracun 
karena stres.

Untuk bisa mengurangi berat 
badan, menurut studi menangis perlu 
dilakukan antara pukul 19:00 hingga 
22:00. Hal tersebut dikarenakan 
p e r i o d e  p u n c a k  u n t u k  
mengoptimalkan efek pengeluaran 
kortison. Karena itu, Anda bisa 
menonton drakor (drama Korea) atau 
film sedih di jam-jam tersebut agar 
bisa sekaligus membantu proses diet. 
M a u  m e n c o b a n y a ?  ( b e r b a g a i  
sumber/dya)

mengurangi berat badan. Disaran-
kan pula agar Anda menangis saat 
malam hari untuk memaksimalkan 
efeknya.

Dijelaskan oleh Dr. Aaron Neufeld 
dari Los Altos Optometric Group, ada 
tiga jenis tangisan yakni adalah Basal, 
Refleks, dan Fisik. Air mata atau 
tangisan basal bertujuan untuk 
membuat  mata  tetap  lembap.  
S e d a n g k a n  a i r  m a t a  r e f l e k s  
merupakan hasil dari iritasi sebagai 
bentuk tubuh memperbaiki diri. 
Sedangkan air mata fisik adalah yang 
biasa dikeluarkan karena terpengaruh 
perasaan dan emosi.

Jenis tangisan fisik adalah yang 
dikatakan bisa menurunkan berat 
badan. Hal ini memang masuk akal 
mengingat emosi yang dirasakan 
ketika kita mengeluarkan air mata 
karena alasan perasaan. Air mata fisik 
dapat mengurangi bobot tubuh karena 
mengurangi tingkat kortisol, sebuah 

manfaat untuk berbagai alasan. 
Dengan berjalan-jalan, kamu bisa 
merefleksikan hal-hal yang membuat 
sedih atau yang menimbulkan 
perasaan cemas. Secara tidak langsung 
saat perasaan itu muncul, kamu akan 
mudah merasa haru dan kemudian 
bisa mengeluarkan emosi dengan cara 
menangis.

MENDENGARKAN	MUSIK
Cara menangis untuk meluapkan 

kesedihan yang bisa dilakukan 
b e r i k u t n y a  a d a l a h  d e n g a n  
mendengarkan musik. Cara ini sangat 
bagus untuk memanfaatkan emosi. 
Pilihlah lagu-lagu yang menurut kamu 
bisa memunculkan emosi secara 
pribadi. Maka secara tidak langsung 
saat mendengarkannya kamu bisa 
terbawa suasana, sehingga bisa 
mengeluarkan emosi yang selama ini 
terpendam. Silakan dicoba. (berbagai 
sumber/dya)

Menangis memang bukan sesuatu 
yang menyenangkan. Tapi hal tersebut 
mungkin bisa membantu Anda 
menurunkan berat badan. Sebuah 
beberapa penelitian membuktikan-
nya. Namun agar bisa kehilangan 
bobot tubuh hanya dengan mengeluar-
kan air mata, ada jam-jam khusus yang 
disarankan.

Banyak orang menganggap jika 
sering menangis bisa bikin kurus 
karena stres yang dirasakan selama 
mengeluarkan air mata. Beberapa 
studi pun menemukan buktinya. 
Namun tak semua jenis tangisan bisa 

SAAT arah dan sedih campur aduk 
menjadi satu, kadang air mata malah 
tak bisa ke luar. Dilansir dari Womens 
Health Mag, beberapa orang kesulitan 
menangis karena memiliki masalah 
medis seperti sindrom mata kering, 
yaitu jumlah air mata yang diproduksi 
tidak mencukupi untuk dikeluarkan. 
Selain itu, bisa juga kamu sulit 
menangis karena memang berusaha 
menghindarinya.

Saat sedang sedih, tidak ada salah-
nya untuk menangis. Menangis, selama 
tidak berlebihan juga baik untuk 
menjaga kesehatan mental kamu.Buat 
kamu yang kesulitan meluapkan emosi 
dengan meneteskan air mata, berikut 
cara menangis yang bisa dicoba.

JANGAN	BERKEDIP
Cara menangis termudah dan 

mengeluarkan air mata adalah dengan 
tidak berkedip. Tubuh tentunya secara 
alami akan mengedipkan mata untuk 
menghasilkan kelembapan dan 
mencegah kotoran menempel yang 
berisiko menyebabkan infeksi.

Dengan kamu berusaha atau 
menahan diri untuk mengedip, dan 
mencoba menatap dinding kosong 
selama kurang lebih 20 detik, maka 
mata kamu kemungkinan besar akan 
mulai terasa 'terbakar' sehingga satu 
tau dua tetes air mata akan jatuh.

TEKNIK	PERNAPASAN
D e n g a n  m e n y a d a r i  a l u r  

p e r n a p a s a n  a k a n  m e m b a n t u  
keseimbangan emosional, fisik, mental 
dan spiritual .  Beberapa orang 
melakukan praktik menyadari napas 
dan mereka bisa menyembuhkan 
dirinya dari perasaan-perasaan cemas.

JALAN-JALAN
Berjalan tentunya memiliki banyak 

NANGIS JUGA 
TURUNKAN BERAT BADAN, 
ASAL JAMNYA TEPAT

SULIT 

MENANGIS 

MELEPAS 

EMOSI, 

INI CARANYA
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SONY TAWARKAN UNCHARTED UNTUK PC, 
DIBANDEROL RP 700 RIBUAN

pun juga bisa dilakukan.
S o n y  d i k e t a h u i  

mendapatkan banyak 
k e u n t u n g a n ,  d a r i  
penjualan game eks 
eksklusif PlayStation. 
K i n i ,  m e r e k a  
m e n g u n g k a p k a n  
keinginannya, untuk 
membawa lebih banyak 
judul lainnya ke PC.

Raksasa video game 
ini mengatakan, kira-
kira  sepert iga  dari  
p o r t o f o l i o  g a m e  
P l a y S t a t i o n ,  a k a n  
menyambangi platform 
yang mengandalkan 
mouse dan keyboard 
tersebut, pada tahun 
2025. Di mana banyak 
g a m e r  s u d a h  
m e n g e t a h u i  b e t u l ,  
mereka memiliki banyak 
judul populer.

B e b e r a p a  d i  
antaranya ada Ratchet & 
Clank dari Insomniac, 
God of War besutan 
Santa Monica Studio 
atau The Last of Us 

garapan Naughty Dog. Meskipun pada 
dasarnya, game PlayStation terkenal 
eksklusif, Sony saat ini telah mulai 
memindahkannya ke PC.

Kendati sudah mengutarakan 

rencana besarnya beberapa tahun ke 
depan. Kenyataannya, mereka belum 
mau membeberkan game eksklusif 
PlayStation berikutnya, yang akan ikut 
berkontribusi untuk memberikan 
pengalaman lebih menyenangkan 
kepada gamer PC.

Sementara itu, setidaknya ada tiga 
judul yang sudah berperan penting, 
dalam memberikan pundi-pundi 
keuntungan melalui port PC. Mulai 
dari Horizon Zero Dawn, God of War 
dan permainan berbasis zombie Days 
Gone.

Judul garapan Guerrilla Games itu 
berhasil terjual hingga 2,39 juta kopi, 
dan menghasilkan pendapatan USD 60 
juta atau sekitar Rp 872 miliar. Lalu 
perjalanan Kratos di God of War sukses 
mengumpulkan pembelian pemain 
sebanyak 971 ribu kopi.

D e n g a n  n i l a i  p e n d a p a t a n  
mencapai USD 26,2 juta atau sekitar 
Rp 380 miliar. Diikuti Days Gone, di 
mana tersebar 852 ribu kopi, dan 
penjualannya sebesar USD 22,7 juta 
atau sekitar Rp 330 miliar.

Menurut data yang dipaparkannya, 
Sony mengungkapkan portofolio 
u n t u k  g a m e  P C  s a n g a t  b a i k ,  
menghasilkan USD 300 juta atau 
sekitar Rp 4,3 triliun selama fiskal 
2022. Di mana nilainya tiga kali lipat 
lebih banyak dibandingkan fiskal 2021 
d a n  1 0  ka l i  l i p a t  d a r i  t a h u n  
2020.(berbagasi sumber/dya)

dynamic  tr igger  j ika  bermain 
menggunakan kontroler DualSense di 
PC yang terhubung menggunakan 
kabel. Meski begitu pemakaian 
DualShock 4 dan berbagai kontroler 
lain, termasuk keyboard dan mouse 

SONY merilis game andalannya di 
PlayStation 5 (PS5) ke PC, yaitu 
Uncharted:  Legacy of  Thieves 
Collection, yang dirilis untuk PS5 pada 
Januari lalu. Kini game yang dirilis 
bersama Uncharted 4: A Thief's End 
tersebut juga tersedia di PC, dan sudah 
bisa dibeli mulai 19 Oktober. Gamenya 
sendiri sudah bisa dipesan di Steam 
dan Epic Games Store dengan harga Rp 
729 ribu.

"Kini gamer PC bisa merasakan 
pengalaman Nathan Drake dan Chloe 
Frazer berpetualang keliling dunia 
dalam koleksi ini yang meliputi versi 
remaster dan teroptimasi untuk PC 
dari Uncharted 4: A Thief's End dan 
Uncharted: The Lost Legacy," tulis Sony 
dalam blog resminya.

Uncharted: Legacy of Thieves 
Collection ini dioptimasi untuk PC dan 
berbagai peningkatan ala PC, seperti 
tampilan antarmuka yang dibuat 
ulang, pendeteksi GPU dan Vram, dan 
banyak lagi.

Sony juga menyebut gamer bisa 
merasakan feedback haptic dan efek 
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SPIKY	BUN	ALA	RYUJIN	ITZY
Selain poni bayi, ada pula tren 

rambut Korea terpopuler 2022 yang 
menampilkan idol KPop wanita 
dengan sanggulan berantakan karena 
bagian ujung rambutnya dibiarkan 
mencuat di sekitar sanggulan. Tren 
rambut ini sudah dicoba oleh Suzy, 
Ryujin ITZY, Eunseo WJSN, hingga 
Taeyeon SNSD.

Namun gaya rambut yang viral ini 
justru memicu perdebatan di tengah 
netizen Korea. Meskipun terlihat edgy, 
spiky bun hairstyle dinilai memberi-
kan kesan berantakan dan aneh karena 
seperti ada 'duri' di belakang rambut 
para idol KPop. Selain itu Ryujin ITZY 
cs  harus  menggunakan banyak 
hairspray.

PONI	PERILLA	ALA	MINJI	
NEWJEANS

Tak kalah populer, ada model 
rambut poni perilla yang ditampilkan 
Minji NewJeans saat menghadiri acara 
pameran Chanel 'N°1 DECHANEL 
GARDEN' pada Selasa (2/8/2022). 
Gaya rambut tersebut mulai trending 
di Korea Selatan pada tahun 90an.

Untuk mengikuti tren rambut 
Korea terpopuler 2022 ini kamu hanya 
perlu menyisir poni ke samping dan 
menambahkan jepitan  rambut . 
Helaian poni yang terlihat bergerigi 
dan tidak menutupi dahi itu pun 
terlihat menyerupai ujung daun 
perilla.

Poni perilla ala Minji NewJeans 
sebelumnya juga sudah ditampilkan 
oleh Joy Red Velvet, Nayeon TWICE, 
d a n  H y o y e o n  S N S D .  Te r t a r i k 
mencobanya?(berbagai sumber/dya)

'tweety bangs' itu kini viral di tengah 
wanita Korea dan diikuti YouTuber 
Sunny Dahye.

"COBAIN PERAWATAN ANAK 
RAMBUT VIRAL IVE WONYOUNG" 
tulis Sunny Dahye sebagai caption 
video reels YouTube-nya.

Sejumlah penggemar memuji 
penampilannya yang terlihat lebih 
awet muda dengan poni bayi ala 
Wonyoung IVE. Di kolom komentar, 
Sunny menyebut tren rambut tersebut 
juga membuat ukuran wajah terlihat 
lebih kecil.

DUNIA entertainment Korea Selatan 
(Korsel) memang sedang menjangkiti 
dunia termasuk Indonesia. Tak heran 
bila penampilan idol KPop wanita 
selalu mencuri perhatian. Belakangan 
muncul tren rambut Korea terpopuler 
2022 ala Y2K yang dipopulerkan 
personel NewJeans hingga IVE.

hingga awal tahun 2000-an. Salah 
satunya poni bayi ala Wonyoung IVE 
yang diikuti oleh YouTuber Sunny 
Dahye.Namun salah satu tren rambut 
Korea terpopuler 2022 justru menuai 
perdebatan di tengah netizen Korea. 

Tertarik mencoba?

PONI	BAYI	ALA	WONYOUNG	IVE
Wonyoung IVE baru-baru ini 

comeback dengan lagu berjudul After 
Like. Idol KPop wanita yang dijuluki 
sebagai It Girl Korea itu pun secara tak 
langsung mempopulerkan poni bayi 
yang telah menjadi ciri khasnya.

Dalam video klip After Like, anak 
rambut Wonyoung IVE yang baru 
tumbuh ditata rapi hingga terlihat 
seperti poni. Tren rambut Korea 
terpopuler 2022 yang dinamainya 

TREN BARU 

RAMBUT 

KOREA: 

COBA PONI BAYI 

ATAU SPIKY 
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Bising	Media	Asing:		...(dari	hal	1)

BURSA	 Pemilihan Presiden (Pilpres) 
Indonesia tahun 2024 turut menyita 
perhatian negara tetangga.Baru-baru 
ini surat kabar nasional Singapura, 
The Straits Times (ST) kembali 
memberitakan panasnya persaingan 
yang terjadi jelang pemilihan.

Dikutip Selasa (20/9) The Straits 
Times menurunkan artikel berjudul 
'Jokowi to decide presidential hopeful 
he'll endorse, has no plans to run for V-
P in 2024: Sources'. Dalam artikel 
tersebut, menurut sumber yang 
menolak disebutkan namanya mem-
beritahu bahwa Menteri Pertahanan 
RI Prabowo Subianto termasuk di 
antara mereka yang dipertimbangkan 
secara serius oleh Jokowi untuk 
menerima dukungannya.

T h e  S t r a i t s  T i m e s  j u g a 
memberitakan, bahwa Jokowi tidak 
berencana untuk mencalonkan diri 
lagi sebagai presiden. "Prabowo 
kemungkinan akan mengumumkan 
pasangannya pada awal 2023," ungkap 
salah satu sumber terpercaya yang 
meminta namanya tidak disebutkan 
kepada The Straits Times edisi Sabtu 
(18/9). 

Nama-nama dalam daftar pendek 
Prabowo menurut sumber itu adalah 
Menteri BUMN Erick Thohir, Gubernur 
Jawa Timur Khofifah Indar Parawansa, 
dan Ketua Umum Partai Kebangkitan 
Bangsa (PKB) yang juga Wakil Ketua 
Dewan Perwakilan Rakyat (DPR) 
Muhaimin Iskandar.

Hal inipun langsung mendapatkan 
reaksi. Salah satunya dari Wakil Ketua 
Dewan Pembina Gerindra Desmond J 
Mahesa yang mengatakan Jokowi 
hendak mencari selamat.

"Ya kalau Jokowi kan meng-
endorse siapa saja. Ganjar, Erick 
Thohir, Pak Sandi, ke semua mungkin 
dia cari selamat saja.  Siapapun 
presidennya, dia (Jokowi) selamat dari 
masalah dia yang sekarang tidak 
b e r e s ,"  k a t a  D e s m o n d  ke p a d a 
wartawan di Kompleks Parlemen 
Senayan, Jakarta, Selasa (20/9).

Desmond kemudian bicara soal 
penting atau tidaknya dukungan 
Jokowi untuk Ketua Umum (Ketum) 
Gerindra Prabowo Subianto di Pilpres 
2024. Desmond mengatakan tak ada 
masalah jika Jokowi tak meng-endorse 
Prabowo."Penting tidak penting 
(dukungan). Kita lihat saja nanti. Kalau 
d i d u ku n g  sy u ku r,  ka l a u  n g ga k 
didukung, juga nggak ada masalah," 
ujar Desmond.

D e s m o n d  k e m u d i a n  b i c a r a 
kedekatan Jokowi dengan Prabowo. 
Dia menyinggung peran Prabowo yang 
disebut mendorong Jokowi dan Anies 
B a s w e d a n  s e b a g a i  G u b e r n u r 
DKI."Kalau kedekatan, dia apa sih 
sebelum jadi gubernur? Sebelum jadi 
gubernur kan ya seperti  Anies 
sekarang sama saja kan barang mati 
dihidupin Prabowo hari ini jadi 
Presiden hari ini, nyalon presiden kan 
sama saja. Apa bedanya Anies sama 
Jokowi? Kalau Anies jadi presiden apa 
bedanya Jokowi sama Anies, yang dulu 
barang mati dibuang Pak Jokowi, 
dihidupkan Prabowo lalu jadi calon 
presiden. sama-sama saja," ujarnya.

Gerindra sendiri telah menyatakan 
bakal mengusung Prabowo sebagai 
capres pada 2024. Prabowo pun telah 

menyatakan siap menjadi capres di 
Pilpres 2024.

Terpisah, Sekretaris Jenderal 
Partai  Gerindra Ahmad Muzani 
menilai, kedekatan antara Ketua 
Umum Gerindra Prabowo Subianto 
dengan Presiden Joko Widodo lebih 
merupakan kedekatan hierarkis. 
Hierarkis dalam hal ini lantaran 
Prabowo merupakan pembantu 
Jokowi di kabinet yaitu sebagai 
Menteri Pertahanan. 

Muzani pun memastikan bahwa 
kedekatan keduanya tak terkait 
dengan rencanan Prabowo untuk maju 
sebagai calon presiden pada Pilpres 
2024. “Lebih merupakan hubungan 
antara presiden dan pembantunya,” 
ujar Muzani.

Ia menuturkan, Prabowo tak 
pernah menyampaikan informasi di 
lu a r  t u ga snya  seb a ga i  Men ter i 
Pertahanan. “Baik soal perkembangan 
teknologi pertahanan, atau per-
kembangan tentang situasi per-
tahanan di kawasan, dan persoalan 
pertahanan lainnya,” papar dia.   

D i  s i s i  l a i n  P r a b o w o  t e l a h 
mendeklarasikan diri menjadi capres 
Partai Gerindra. Mantan Danjen 
Kopassus itu juga menjadi figur capres 
yang memiliki elektabilitas tinggi, 
bersaing dengan Gubernur DKI Jakarta 
Anies Baswedan, serta Gubernur Jawa 
Tengah Ganjar Pranowo. Saat ini Partai 
Gerindra telah membentuk koalisi 
bersama Partai Kebangkitan Bangsa 
(PKB). Namun kedua parpol belum 
mengumumkan capres-cawapres yang 
bakal diusung dalam kontestasi 
elektoral mendatang.

Ada	'Dewan	Kolonel'	di	PDIP
DI sisi lain, Partai Demokrasi 

I n d o n e s i a  P e r j u a n g a n  ( P D I P ) 
membentuk kelompok bernama 
D e wa n  Ko l o n e l  ya n g  b e r t u g a s 
meningkatkan citra serta elektabilitas 
Ketua DPR Puan Maharani jelang 
Pilpres 2024.Anggota Komisi III DPR 
Fraksi PDIP Trimedya Panjaitan 
menyebut usulan pembentukan 
Dewan Kolonel awalnya disampaikan 
oleh anggota DPR dari Fraksi PDIP 
Johan Budi.

"Habis rapat ada pengarahan Mbak 
Puan kan, pembina fraksi dan pembina 
fraksi cuma satu, Mbak Puan saja. 
Kemudian masuk ruang pimpinan 
fraksi, Johan Budi bilang kita loyalis 
Mbak harus buat sesuatu, Dewan 
Kolonel," kata Trimedya di DPR, 
Jakarta, Selasa (20/9).

Trimedya mengatakan tugas 
Dewan Kolonel yaitu meningkatkan 
citra serta elektabilitas Puan Maharani 
sambil menunggu Ketua Umum PDIP 
Megawati Soekarnoputri memutuskan 
siapa yang akan diusung sebagai calon 
presiden.

Dewan Kolonel saat ini baru 
berusia lima bulan dan tak ada 
struktur resmi. Namun, Trimedya 
menyebut setiap komisi ada anggota 
fraksi PDIP menjadi koordinator. 
"Jenderal cuma dua Jenderal (Bambang) 
Pa c u l  d a n  J e n d e ra l  U t u t ,"  u j a r 
Trimedya.

Menurut Trimedya, Dewan Kolonel 
bertugas meningkatkan elektabilitas 
nama Puan baik di level komisi DPR 
hingga daerah pemilihan (dapil) 
masing-masing anggota DPR dari 

hasilnya adalah Ganjar paling unggul 
dan kompetitif sebagai Capres PDIP, 
terutama jika dibandingkan dengan 
Puan Maharani. 

Saiful Mujani menjelaskan, ber-
dasarkan format survei semi terbuka 
untuk kurun waktu pada Maret 2021 
hingga Agustus 2022, pergerakan 
suara Puan ternyata tidak signifikan, 
dari 0,5 persen menjadi 1 persen. Semen- 
tara Ganjar Pranowo bergerak dari 8,8 
persen menjadi 25,5 persen. Prabowo 
Subianto dari 20 persen menjadi 16,7 
persen, dan Anies Baswedan dari 11,2 
persen menjadi 14,4 persen.

Beda dengan hasil  Lembaga 
Political Statistic atau Polstat yang 
mengeluarkan hasil survei terbarunya 
tentang elektabilitas calon presiden 
atau Capres 2024 dari 10 tokoh yang 
sekarang muncul. 

Dalam survei itu , elektabilitas 
Ketua Umum Partai Gerindra Prabowo 
Subianto berada di urutan teratas 
yaitu sebanyak 31,2 persen. Menyusul 
di belakangnya Gubernur Jawa Tengah 
Ganjar Pranowo dengan elektabilitas 
19,8 persen dan di urutan ketiga ada 
Gubernur DKI Jakarta Anies Baswedan 
yang mendapat elektabilitas 17,5 
persen.

"Hasil survei menurut Polstat 
menegaskan bahwa Prabowo Subianto 
memiliki tingkat elektabilitas ter-
tinggi dibandingkan tokoh-tokoh lain 
yang disebut-sebut bakal maju dalam 
kontestasi Pilpres 2024," kata peneliti 
Polstat Zaki Darmawan.Nama Ketua 
DPP PDIP Puan Maharani berada di 
urutan kedua dengan elektabilitas 
20,5 persen, dan ketiga ada Ketua 
Umum Partai Golkar Airlangga Hartarto 
dengan elektabilitas 17,3 persen. 
(hiski,rls,ist,ant/dya)

F r a k s i  P D I P. P u a n 
s e l a k u  k e t u r u n a n 
S u k a r n o  p e r l u 
diberikan dukungan. 
J i k a  t i d a k ,  b i s a 
bernasib sama seperti 
trah Soeharto yang 
hilang dari Golkar.

" B a g a i m a n a 
mewangikan mbak 
Puan di  dapil  kita 
masing-masing. Kalau 
program rigid enggak 
tapi kita merasa kita 
khawatir kalau bukan 
darah bung Karno ini 
nasib keluarga Bung 
Karno sama seperti 
n a s i b  k e l u a r g a 
Soeharto di Golkar," ujarnya.

Muncul kabar, Johan Budi dkk 
membentuk Dewan Kolonel karena 
takut Puan kalah oleh Ganjar Pranowo. 
"Bukan, bukan. Bukan takut kalah. Soal 
kalah atau menang itu belakangan. 
Saya, sih, tidak takut kalah. Itu urusan 
kedua buat saya. Tapi saya pendukung 
Mbak Puan. Nah, di situ oke saya sebut 
Dewan Kolonel," beber Johan Budi di 
DPR, Jakarta, Selasa (20/9).

Dewan Kolonel ini terdiri atas 
Johan Budi dan sejumlah politikus 
PDIP di DPR seperti Masinton Pasaribu, 
Trimedya Panjaitan, Hendrawan, dan 
Agustina W.Johan menerangkan, 
Dewan Kolonel ini dibentuk untuk 
persiapan menghadapi Pilpres 2024 
dan tentunya mendukung Puan 
sebagai capres.

Kata Johan, bahkan Dewan Kolonel 
ini sudah membentuk basecamp untuk 
rapat di kawasan Menteng. Namun, 
Johan menegaskan Dewan Kolonel ini 
tak terkait dengan DPP PDIP."Ini sekali 
lagi enggak ada hubungannya sama 
DPP. Inisiatif orang per orang. Bukan 
fraksi juga, kalau bicara fraksi berarti 
kan semuanya," tutur dia.

Johan juga menegaskan, soal 
Dewan Kolonel ini sudah dilaporkan 
ke Puan Maharani via Utut Adianto. 
Lalu apa reaksi Puan?"Ini inisiatif kami 
sendiri sebagai kader. Bukan soal 
senang apa enggak, tapi kita laporkan, 
'Mbak, ini kita ini, Mbak Puan setuju' 
gitu, loh. Yang ngomong setuju enggak 
setuju itu Mas Utut yang menghadap, 
saya enggak," tutup dia.

Dalam beberapa survei, nama 
Prabowo dan Ganjar memang terus 
balapan. Dalam survei yang dilakukan 
SMRC selama Agustus 2022 bertajuk 
'Siapa Calon Presiden PDIP 2024?', 



BEBERAPA NEGARA ARAB PENDUKUNG ISRAEL
1.	YORDANIA	
Pada 1967, Yordania pernah bergabung dengan perang melawan Israel, yaitu Perang 
Enam Hari. Hubungan kedua negara ini terjalin usai menandatangani perjanjian 
damai Israel-Yordania pada 1994. Setelah perjanjian tersebut ditandatangani, 
Yordania dan Israel pun menjalin hubungan diplomatik terutama di bidang ekonomi 
serta keamanan. Yordania mengirimkan tenaga kerja untuk pariwisata Israel. 
Sementara Israel menjual gas ke Yordania. 

2.	MESIR	
Mesir dan Israel berdamai dengan menandatangani Perjanjian Damai pada 1979. 
Sebelumnya, kedua negara ini meneken Perjanjian Camp David yang dimediasi oleh 
mantan Presiden Amerika Serikat (AS) Jimmy Carter pada 1978. Pada Februari 
1980, hubungan Mesir dan Israel pun dibangun. Diketahui, Mesir mempunyai 
kedutaan besar di Tel Aviv serta konsulat di Eilat. Sementara Israel mempunyai 
kedutaan besar di Kairo serta konsulat di Alexandria. Pada 2018, Israel mengekspor 
gas ke alam ke Mesir usai kesepakatan senilai USD15 miliar ditandatangani.

3.	UNI	EMIRAT	ARAB	
Israel membuka misi diplomatik di Abu Dhabi pada 2015. Lalu pada Agustus 2020, 
kedua negara ini menormalkan hubungan pada kesepakatan yang ditengahi oleh 
Amerika Serikat. Uni Emirat Arab (UEA) untuk pertama kalinya membangun 
sambungan telepon ke Israel pada 16 Agustus 2020. Sementara pada 31 Agustus 
2020, terdapat penerbangan komersial yang langsung dari Israel ke Uni Emirat 
Arab. Sejak 2015, Israel mempunyai perwakilan di Dubai. Israel serta Uni Emirat 
Arab juga saling mendukung untuk menitikberatkan melawan Iran. 

4.		BAHRAIN	
Bahrain dan Israel terkait erat dalam masalah regional. Hubungan keduanya 
setidaknya sudah ada sejak 1990-an. Lalu pada September 2020, Bahrain dan Israel 
sepakat untuk memperbaiki hubungan kedua negara yang sempat memanas. Menurut 
Menteri Luar Negeri Bahrain Khalid bin Ahmed Al Khalifa, Israel merupakan bagian 
dari warisan seluruh wilayah ini secara historis. Bahrain mendukung Israel lantaran 
membeli jaminan Israel serta Amerika Serikat terhadap Iran.
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TEL 	 AV IV  -  S e o r a n g  p e j a b a t 
pemerintahan Indonesia dilaporkan 
tengah melakukan kunjungan rahasia 
ke Israel. Dalam kunjungan itu, sang 
pejabat disebut akan bertemu dengan 
Presiden Israel Isaac Herzog.Informasi 
itu diungkapkan secara eksklusif oleh 
media lokal Israel, i24NEWS, Selasa 
(20/9) yang mengutip seorang 
sumber. Belum ada tanggapan resmi 
dari pemerintah Indonesia terkait 
laporan itu.

Kementerian Luar Negeri (Kemlu) 
RI mengatakan tidak mengetahui 
adanya pemberitaan tersebut."Saya 
tidak ada informasi atau tepatnya saya 
tidak tahu isi pemberitaan tersebut," 
ujar Juru Bicara Kementerian Luar 
Negeri RI Teuku Faizasyah, saat 
dikonfirmasi, Selasa (20/9).

Sementara itu, menurut sumber 
yang dikutip i24NEWS, seorang 
pejabat senior dari Indonesia saat ini 
tengah melakukan kunjungan rahasia 
ke Israel.Namun laporan i24NEWS itu 
tidak menyebut lebih lanjut identitas 
pejabat senior Indonesia tersebut. 
Hanya disebutkan bahwa delegasi 
Indonesia itu akan bertemu Presiden 
Herzog.

Indonesia dan Israel diketahui 
tidak memiliki hubungan diplomatik 
secara resmi.Awal tahun ini, menurut 
i24NEWS, seorang pejabat tinggi 
Kementerian Luar Negeri Israel 
mengonfirmasi bahwa Israel dan 
Indonesia tengah bekerja di belakang 
layar menuju normalisasi hubungan, 
dengan Amerika Serikat (AS) sebagai 
mediator.

Pada Agustus  la lu ,  delegasi 
i nve s t o r,  p a k a r  t e k n o l o g i  d a n 
perdagangan Israel disebut datang 
mengunjungi Indonesia. i24NEWS 
j u g a  m e nye b u t  b a h wa  vo l u m e 
perdagangan langsung dan tidak 

langsung antara Israel dan Indonesia 
mencapai sekitar US$ 500 juta per 
tahun.

Selain Indonesia, i24NEWS juga 
m e l a p o r k a n  b a h w a  d e l e g a s i 
pemerintah Pakistan juga tengah 
berada di Israel. Menurut sumber itu, 
delegasi terdiri dari sembilan anggota, 
termasuk empat orang yang tinggal di 
Pakistan dan beberapa orang Amerika 
terkemuka lainnya yang berasal dari 
Pakistan, serta seorang imam Pakistan 
Inggris.

Nasim Ashraf, mantan Menteri 
Pembangunan dan mantan Ketua 
Dewan Kriket Pakistan, dilaporkan 
memimpin delegasi tersebut.Pakistan 
sendiri juga tidak memiliki hubungan 
diplomatik dengan Israel. Namun, 
awal tahun ini, Yerusalem mengambil 
bagian dalam latihan angkatan laut 
skala besar di Laut Merah yang 
dipimpin oleh Armada ke-5 AS 
bersama Pakistan dan sejumlah 
negara lain yang tidak memiliki 
hubungan diplomatik, termasuk Arab 
Saudi,  Oman, Komoro, Djibouti , 
Somalia, dan Yaman.

Miliki	Hubungan	Bisnis-Wisata
Sebelumnya, Warga Israel tewas di 

Gunung Rinjani membetot perhatian 
warganet. Mereka menanyakan cara 
WN Israel bisa ke Indonesia, padahal 
kedua negara tak menjalin hubungan 
diplomatik.

Juru Bicara Kementerian Luar 
Negeri Indonesia, Teuku Faizasyah, 
mengatakan biasanya warga Israel 
memiliki kewarganegaraan ganda. 
Warga Israel bisa menggunakan 
kewarganegaraan kedua untuk 
mengajukan visa ke negara yang tak 
memiliki hubungan dengan Negeri 
Zionis itu."Warga negara Israel 

biasanya mempunyai dua paspor atau 
dwi kewarganegaraan," katanya.

Ya, terlepas dari kewarganegaraan 
ganda, Indonesia dan Israel juga 
memiliki hubungan dagang dan 
pariwisata. Dengan demikian, warga 
negara Indonesia (WNI) juga bisa 
b e r k u n j u n g  k e  I s r a e l  d e n g a n 
menggunakan visa ziarah."Dalam 
praktiknya, hubungan bisnis (business 

to business) dan hubungan antar-
masyarakat (people to people) sudah 
berjalan," tutur Faizasyah.

Sejumlah WNI yang ke Israel 
biasanya melakukan wisata religi ke 
Masjid Al-Aqsa atau Bethlehem. 
Menurut laporan The Diplomat, warga 
Indonesia yang berkunjung ke negara 
tersebut mencapai 200 ribu jiwa per 
tahun.

Pa d a  2 0 2 0 ,  D i t j e n  I m i g ra s i 
Indonesia juga membuka pelayanan 
visa elektronik (e-visa) bagi warga 
Israel dan tujuh negara lain.

Pelayanan e-visa itu khusus untuk 
keperluan penyatuan keluarga, bisnis, 
investasi, dan bekerja. Subjek calling 
visa ini merupakan negara dengan 
tingkat kerawanan tertentu.Negara 
calling visa dinilai memiliki tingkat 
kerawanan tertentu ditinjau dari 
aspek ideologi, politik, ekonomi, sosial 
budaya, pertahanan, dan keamanan.

Nantinya, proses pemeriksaan 
permohonan e-visa bagi warga negara 
subjek calling visa melibatkan tim 
penilai dari Kementerian Hukum dan 
HAM, Kementerian Dalam Negeri, 
Ke m e n te r i a n  L u a r  N e g e r i ,  d a n 
Kementerian Tenaga Kerja.

Penilaian itu juga melibatkan 
kepolisian, Kejaksaan Agung, Badan 
Intelijen Negara (BIN), Badan Intelijen 
Strategis, TNI, dan Badan Narkotika 
Nasional (BNN).Direktorat Jenderal 
Imigrasi Indonesia menyatakan para 
penjamin orang asing dari negara 
subjek calling visa bisa mengajukan 
permohonan melalui situs www.visa-
online.imigrasi.go.id.(hiski,rls,ist/dya)

Pejabat RI Dituding Lakukan 
Kunjungan Rahasia ke Israel, Siapa?

Militan	Palestina	ambil	bagian	dalam	protes,	menyusul	bentrokan	antara	pria	bersenjata	Palestina	dan	tentara	Israel,	di	desa	Kafr	Dan	dekat	Jenin	di	Tepi	Barat	yang	diduduki	Israel.(Foto:ant)


